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本地菜心 9.04
大芥菜 6.65
西生菜 10.68
西洋菜 8.29
西红柿 8.68
芥兰 10.2
白萝卜 4.06

椰菜花 9.97
水空心菜 6.6
青皮冬瓜 4.48
西芹 8.51
丝瓜 9.44
洋葱 7.25
莲藕 12.5

蒜头 16.19
生鱼 25.71
原条鲮鱼 29.54
红三鱼 62.63
精瘦肉 66.5
排骨 79.5
鲜牛肉 106.73

羊城晚报讯 记者严艺文报
道：6月8日，2020年6月粤A牌中
小客车增量指标数量公布， 拟配
置中小客车增量指标共18242个，
总量比5月增加349个。同日，广州
市交通运输局发布通告，今年6月
至12月额外增加的中小客车增量
指标额度通过节能车摇号、 普通
车竞价方式配置。 增加的额度原
则上按1:1的比例将结合市场需
求情况适时调整， 并不再用于单
位指标，全部用于个人指标。

据了解， 本月节能车摇号指
标共2688个， 其中单位指标100
个，个人指标2588个 （2020年 5月
未配置成功的 188个单位节能车
指标纳入本月个人节能车配置），
总量比上月增加44个。

普通车摇号方面， 向单位和
个人配置普通车增量指标 5000
个， 单位指标500个， 个人指标

4500个，与上月相同。
普通车竞价方面， 向单位和

个人配置普通车增量指标10554
个， 总量比上月10249个增加305
个。 其中单位指标913个（含2020
年5月未配置成功的513个单位竞
价指标 ）、 个人指标9641个 （含
2020年5月未配置成功的41个个人
竞价指标）。 若不计未配置成功指
标，5月普通车竞价指标数量为
10000个，与上月相同。

去年6月，广州增加粤A牌指标
额度，从去年6月至今年12月，增加
10万个中小客车增量指标额度，增
加的额度原则上按1:1比例分别配
置普通车竞价指标和节能车摇号指
标， 单位和个人分别占增加配置额
度的10％、90％。 4月初，《广州市促
进汽车生产消费若干措施》 提出每
月配置不少于1万个的中小客车竞
价指标，竞价指标有所增加。

羊城晚报讯 记者周聪，通讯
员花宣、张金荣报道：记者近日从
花都区了解到，该区以打造“直播
电商名都”为目标，出台《广州市
花都区扶持直播电商发展办法
（2020-2022）》。 按照“一年见成
效，两年上台阶，三年树品牌”的
要求， 大力实施直播电商带动网
络零售“十百千” 倍增计划：到
2022 年， 建成 10 大在国内有影
响力的直播电商基地， 打造 100
家直播示范店，培育和引入 1000
名以上带货达人 （带货网红 、“网
红老板娘 ”等 ），实现全区电商网
络零售额超 1000 亿元的目标。

实施“直播电商六
大工程”

为实现目标任务， 花都区将
着力实施直播电商主体集聚工
程、直播电商基地提质工程、实施
直播电商建链补链工程、 直播电
商建链补链工程、 直播电商氛围
营造工程、 直播电商资金扶持工
程“直播电商六大工程”。

根据《办法》，花都将大力引
进国内外直播电商平台、MCN 机
构、直播电商经纪公司、直播电商
服务机构等专业直播运营商。 对
新设立或迁入花都区的专业直播
运营商，单个企业最高奖励 1200
万元。 对地方经济发展贡献大的
企业， 最高奖励不超 1000 万元。
对获评国家、省、市电商示范企业
和各大直播电商平台官方认证的
MCN 机构，按照其对区域经济的
发展贡献给予奖励， 单个企业最
高奖励 500 万元。

为鼓励企业培养和引入各类
行业主播， 花都将开展千人 （主
播）千店成长计划，为花都“四上”

企业年带货量超 1000 万、2000
万、5000 万元以上的优秀网红主
播（拥有知名平台粉丝量 50 万以
上 ），最高分别给予 10 万、30 万、
50 万元花都区购房奖励，优先享
受人才公寓、入户指标、子女入学
等人才政策。 每年评选 10 名“花
都网红”， 给予按市场价 70%租
购人才安居用房的奖励。

直播电商上市 奖
1000 万元

同时， 花都将扶持培育一批
特色突出、示范性强、引领性强的
直播示范基地， 完善直播电商产
业生态链，推动发展“直播电商 +
专业批发市场”“直播电商 + 优
势产业”“直播电商 + 商贸零售”

“直播电商 + 特色农业”“直播电
商 + 跨境电商”模式。

《办法》支持行业商协会在本
区举办或承办具有行业影响力的
重大活动（直播电商博览会 、高峰
论坛会议等 ），经认定，根据其规
模、影响力，按照活动实际发生费
用的 30%给予最高不超过 30 万
元活动补贴。 每年评选 10 名“花
都网红”、十大“花都优秀直播电
商”。

此外， 花都鼓励直播电商企
业通过资本市场融资做大做强，
对在境内主板、中小企业板、创业
板上市的直播电商企业 ， 给予
1000 万元奖励；对在境外资本市
场上市的直播电商企业 ， 给予
800 万元奖励； 对在全国中小企
业股份转让系统挂牌的直播电商
企业，给予 100 万元奖励。并充分
发挥国家绿色金融改革创新试验
区试点优势， 支持各大金融机构
提供全方位的融资服务。

羊城晚报讯 记者罗仕、李
焕坤报道：6 月 8 日上午， 广州
市十五届人大五次会议圆满完
成各项议程，胜利闭幕。

上午 9 时， 市十五届人大五
次会议第三次全体会议（闭幕会）
在广州白云国际会议中心世纪大
会堂举行。大会主席团常务主席、
执行主席陈建华主持会议。

会议选举石奇珠为广州市
第十五届人民代表大会常务委
员会主任，选举卞勇、陈学军、罗
树良、罗瑞声、岳练、柯云、谈世
国为广州市第十五届人民代表
大会常务委员会委员，表决通过

张永良为广州市第十五届人民
代表大会城乡建设环境与资源
保护委员会主任委员、董延军为
广州市第十五届人民代表大会
华侨外事民族宗教委员会主任
委员。

会议还表决通过了关于广
州市人民政府工作报告的决议、
关于广州市 2019 年国民经济和
社会发展计划执行情况与 2020
年国民经济和社会发展计划的
决议、 关于广州市 2019 年预算
执行情况和 2020 年预算的决
议、关于广州市人民代表大会常
务委员会工作报告的决议、关于

广州市中级人民法院工作报告
的决议、关于广州市人民检察院
工作报告的决议。

会上，广州市第十五届人大
第五次会议主席团组织新当选
的广州市第十五届人大常委会
主任石奇珠等 10 人进行宪法宣
誓，石奇珠领誓。 省委常委、广州
市委书记张硕辅代表大会主席
团向石奇珠颁发当选证书;石奇
珠向新当选的广州市第十五届
人大常委会委员颁发当选证书，
向表决通过的广州市第十五届
人大专门委员会主任委员颁发
证书。

据悉，广州市水务局之所以
“为马桶代言”，和广州目前的用
水处境有关。 虽然广州境内水网
密布，但广州多年平均人均本地
水资源量，仅为全省人均水资源
量的三分之一，按照人均水资源
量是否低于 600 立方米的衡量
标准，广州属于缺水型城市。 广
州市水务局在今年 3 月份通报
的一组数据显示，由于用水政策

宽松， 广州 2018 年人均综合用
水量比全省平均值高出 17%，城
镇居民生活人均用水量达 200
升 / 天，比全省平均值高 11 升 /
天。 在高耗水背景下，广州的用
水需要靠外地调水，如西江引水
工程年取水量约为广州全市水
厂供水量的一半；广州中心城区
50 年以上管龄和高风险供水管
网长达 170 公里，全市公共供水

管网漏损率 8.46%； 这些数据，
都让广州需关注节约用水问题。

广州市水务局表示，为了推
广节水型生活用水器具，提高广
州居民家庭节约用水水平，市水
务部门转发 20 款节水坐便器名
单，推荐广大市民购买使用。 广
州还将根据《广州市节约用水奖
励办法 （试行 ）》，持续鼓励社会
大众节约用水。

羊城晚报讯 记者符畅、通讯
员云宣报道：8 日， 由白云区政
府、拼多多联合主办的“白云美妆
云购 e 选” 直播节在广州设计之
都开幕。白云区委书记赵军明、副
区长蔡胜等走进直播间， 为该区
美妆品牌代言。当天，白云美妆优
品馆落户广州设计之都并入驻电
商拼多多平台， 这也是拼多多上
线的首个美妆优品馆。

据了解， 白云区是全国化妆
品产业发源地和创新发祥地，生
产化妆品已经有 40 多年的历史，
全区聚集有 4000 多家化妆品上
下游企业，占全国三分之一，占广
东半壁江山。 作为广东化妆品产
业最集中的产业带， 白云区已是
拼多多平台国内美妆行业商家和
品牌最集中的县区， 其化妆品品
牌涵盖身体洗护、洗护发、美发造
型、护肤、彩妆、美容仪器等核心

类目，市场竞争力强。 数据显示，
2019 年白云区美妆品牌和商家
在该平台实现销售额超过 30 亿
元，同时，产业创新工厂也在平台
扎下根来，全区近 10 家产值超亿
元的化妆品工厂活跃其间。 针对
此次上线的白云美妆优品馆，平
台除了引入白云区优质美妆品牌
及其商品外， 还将为广大企业提
供技术研发、 流量支持和数据倾
斜等资源。 除推动白云美妆优品
馆上线运营外， 双方还将打造全
国电商直播示范基地， 孵化培育
国内知名品牌， 打造区域电商信
息互通机制， 开展知识产权保护
和打假政企合作。

相关电商平台透露， 白云区
企业和品牌将是该平台美妆个护
行业孵化和扶持的重点，2020 年
目标是扶持该区化妆品销售额超
百亿元。

腹部隆起看似怀孕 6 月？ 这不
一定是“疫情肥”或“大肚腩”，而有
可能是巨大肿瘤！ 记者从广东省中
医院、 广医三院等医院了解到，最
近， 有多例因腹部异常隆起， 查出
原是巨型肿瘤的病例， 需要进行高
难度“拆弹手术”。

广东省中医院结直肠外科副主
任医师刁德昌表示， 最近一个月，
他平均每周都会进行 3 例切除超巨
大腹膜后肿瘤的手术，其中既有 77
岁阿伯，也有 10 岁学生。 很多人以
为是自己变胖或长了大肚腩， 等到
自己摸出异常肿块求医时， 肿瘤已
经演变得很巨大。

专家提醒， 当市民发现腹部短
时间内突然异常隆起， 无论年龄大
小，都不能轻视，要及时到正规医院
排查。

77 岁阿伯腹中“拆
弹”14 斤， 是肿瘤！

5 月 23 日，77 岁杨叔 （化名 ）
在广东省中医院进行了一场高难度
“拆弹手术”，医生从他体内取出的
巨型腹膜后脂肪肉瘤 ， 大小达到
40×25 厘米，重 14 斤。切出来的肿
瘤标本和影像学照片一样， 像极了
一个“孩子”，但实际却异常凶险，
肿瘤占据了腹盆腔的大部分空间，
多个脏器和血管病肿瘤侵犯， 其余
腹腔脏器均被推挤到右侧腹部。 这
场难度和危险度极高的“拆弹手
术”，持续了近 6 个小时。 目前该患
者术后恢复良好。

刁德昌医生表示， 腹膜后肿瘤
其实是一种较少见的恶性肿瘤，而
且早期无典型症状，通常以腹部包
块为主要表现，所以当大多数患者
自己摸出异常肿块就诊时，肿瘤已
相当巨大，压迫到其他脏器 ，手术
难度相当大。 而且腹膜后肿瘤有多
种类型， 除了最多见的脂肪肉瘤，
还有间质瘤、血管肉瘤、平滑肌肉
瘤等，分类复杂，诊断和治疗都有
相当难度。 目前他施行手术的患
者，最大年龄为 82 岁，最小的是两
个月的新生儿。

90 岁阿婆腹大如怀
孕，又是肿瘤！

“主任， 我都做了最坏的打算
了，多亏有您，我妈妈才活下来了。”
6 月 1 日， 在广州医科大学附属第
三院住院部妇科病房， 何阿婆的女
儿握着妇科医生生秀杰的手激动地
说。

日前， 广州 90 岁的何阿婆出
现剧烈腹痛 、 排尿困难 、 大便困
难 ， 经检查竟是腹部长了一个巨
大的盆腔肿瘤 ， 直径足有 20cm，
占据了几乎整个腹盆腔 ， 难怪阿
婆的肚子看上去就像已怀孕六七
个月的样子。

据介绍 ，其实一年前 ，何阿婆
就查出盆腔有巨大肿瘤，医生建议
手术治疗，但阿婆想着年纪大了总
会有毛病，十分抗拒手术。 今年 5
月中旬 ， 何阿婆突然觉得腹痛剧
烈，甚至出现了高热。 5 月 15 日，
阿婆由外院转入广医三院。5 月 21
日，广医三院妇科主任生秀杰团队
为阿婆实施了经腹子宫及双附件
切除。

生秀杰表示，卵巢肿瘤是最常
见的盆腔包块 ， 在各种年龄均可
发病 。 平时一定要注意自己的身
体变化 ， 即使是绝经后的老年妇
女，也要定期检查，发现异样应及
时就诊。

广州市十五届人大五次会议闭幕

花都出台电商扶持办法

优秀网红主播
最高获50万购房奖励

白云美妆优品馆
落户广州设计之都
白云区将打造全国电商直播示范基地

今年 6 月至 12 月

粤 A 牌额外增加指标数
全部用于个人指标

水网密布的广州其实也缺水

这20款坐便器因节水被“官推”
90岁阿婆腹大似怀孕6月

腹部异常隆起
小心巨型肿瘤

羊城晚报记者 林清清 余燕红
通讯员 宋莉萍 李竞雄 白恬

传承推广岭南文化

非遗文化直播
马上要来两场

8 日 ，由正佳广场和广州市
天河区民间文艺家协会承办的
“端午祈愿·爱在传承 ”活动 ，在
正佳广场五楼拉开帷幕 。 五楼
中庭位置设置了色彩造型亮眼
的龙舟 ， 空间营造出龙舟竞渡
的氛围 ， 显眼的造型引来市民
纷纷前来围观拍照。

此次龙舟点睛醒狮仪式由

广州市第一中学数学老师陈凯
洲与广州市扒龙舟非遗传承人
简炽坚担任主持 ， 陈凯洲老师
以积极向上的形象 ， 带动年轻
群体关注非遗文化 ， 使非遗文
化在年轻新生代薪火相传。

据了解，天河区精神文明办
将 联 合 天 河 区 民 间 文 艺 家 协
会 ，于 6 月 19 日和 25 日 ，在正

佳广场举办两场 “决胜小康奋
斗有我·新时代文明实践 ”百姓
故 事 网 络 宣 讲 活 动 之 羊 城 工
匠———非遗文化直播活动，由非
物质文化遗产传承人讲述精益
求精 ，打造优质作品 ，传承推广
岭南文化的故事。

直播第一场活动于 6 月 19
日开展 ， 以 “让传统带着爱延

续 ” 为主题 ， 访谈一众非遗大
咖 ，传承中国非遗文化 ，联动正
佳广正街非遗内容展开。

第二场直播于 6 月 25 日开
展 ，适逢端午佳节 ，划龙舟是端
午节的传统习俗 ， 结合端午龙
舟非遗文化 ， 联动正佳端午场
景展开 ，在疫情影响之下 ，带大
家体验不一样的“龙舟节”。

文 / 羊城晚报记者 郑少玲 图 / 孔剑锋

你会不会关注你
家的马桶是否节水？ 8
日，广州市水务局在官
网上向市民公开推荐
20 款坐便器， 建议市
民购买使用。据记者了
解，官方之所以为坐便
器“带货”， 是希望市
民关注节约用水问题。
因为尽管广州江河湖
海水网密布，但仍面临
缺水问题。

羊城晚报记者 梁怿韬

广州市水务局通过官网“节水
专栏”中的《2020 年坐便器水效领
跑者产品名单》，向市民晒出 20 款
坐便器。 浏览坐便器名单，记者发
现当中包括了恒洁、TOTO、AR-
ROW、ANNWA、FAENZA 等 品
牌。 通过官方晒出的数据，这些坐
便器最大的特点， 是节省用水量。
其中用水量最低的一款，为恒洁卫
浴 集 团 有 限 公 司 生 产 的
HC0142DT01（坑距 305mm）型号
坐便器，官方晒出的平均用水量为
2.8 升。所有晒出的坐便器，平均用
水量均在 2.8 升至 3.8 升之间。

据悉， 广州市水务局晒出的
这 20 款坐便器，为今年 5 月份国
家发展改革委、水利部、住房城乡
建设部和市场监管总局联合公布
的《2020 年度坐便器水效领跑者
产品名单》中的入选产品。相关部
委关注“马桶问题”，主要是鼓励
广大用水产品生产企业进一步做
好节水产品的研发、生产和推广，
持续提升产品用水效率， 培育和
规范节水产品市场。 为鼓励包括
节水坐便器在内的众多节水产品
面世，我国先后出台了《国家节水
行动方案》（发 改 环 资 规 〔2019〕

695 号 ）、《水效领跑者引领行动
实施方案》（发改环资〔2016〕876
号）、《坐便器水效领跑者引领行
动实施细则》（发改环资规 〔2019〕
1169 号） 等规范性文件。 为避免
相关企业应付节水测试而定制生
产产品，根据《坐便器水效领跑者
引领行动实施细则》，本次晒出的
20 款坐便器，均要求如为初次申
请产品， 上一年度实际出货量达
到 3000 套以上，并承诺入选两年
内 该 产 品 型 号 出 货 量 不 少 于
10000 套，其中至少有 2000 套用
于零售渠道。

不是应付测试的“定制产品”

广州人均用水量偏高

正 佳 广
场 广 正 街 的
非 遗 文 创 产
品展

“端午
祈愿·爱在
传承 ”活动
现场

新当选的广州市第十五届人大常委会主任石奇珠等 10 人进行
宪法宣誓 羊城晚报记者 宋金峪 摄

扫二维码，看看
哪些坐便器节水


